



Recolección de la uva. V. GUISANDE

La Junta recibe 341 solicitudes de ayuda a la uva

La resolución y los plazos para la vendimia se darán a conocer pronto, según Asaja

SORIA La Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural ha recibido 341 solicitudes de ayuda para la vendimia en verde, medida excepcional para reducir la producción de vino tras la caída de la demanda a consecuencia de la pandemia, por el freno de la comercialización en hostelería, restauración y catering, según fuentes de la organización agraria Asaja.

Según establece la normativa, en los próximos días (en principio, antes del 17 de julio), el FEAGA debe comunicar a las comunidades autónomas si procede la concesión de la ayuda a la cosecha en verde a todas las superficies para las que se ha solicitado la ayuda o, en caso de faltar fondos, si debe aplicarse un coeficiente reductor. A partir de ese momento, las comunidades tienen cinco días hábiles para notificar al beneficiario la resolución de su solicitud. En ese momento, el viticultor tendría que comunicar la solicitud de pago y fecha de ejecución de la cosecha en verde, labor que en todo caso debe realizarse en los 10 días hábiles siguientes a la notificación recibida de la comunidad autónoma. «Es decir, la vendimia en

verde estaría concluida en la primera semana de agosto, si las administraciones no admiten otro cambio», explican. Tanto para la uva como para los trabajos de poda se han marcado unas compensaciones que varían según zonas, que Asaja reclamó para que se elevaran para que reflejaran la realidad de nuestros viñedos. La ayuda establece una compensación del 60 por ciento tanto por el valor de la uva como por los costes directos de destrucción o eliminación de los racimos, que podrá realizarse con medios propios o por una empresa y por métodos manuales, mecánicos o químicos.

La organización agraria lamenta que el viticultor, «que es el primer eslabón y el más débil del sector del vino», haya podido acceder solo a la medida de la vendimia en verde, una pequeña parte del paquete de ayudas aprobado por el ministerio. «Este hecho, sumado a que en general las ayudas nacionales sean más beneficiosas para los vinos de mesa que para los de calidad, como son los de Castilla y León, limita los apoyos que puede recibir el sector vitivinícola regional en este momento crítico», lamentan.

RECONOCIMIENTO

UN INFORME SITÚA A LA AGRICULTURA ENTRE LOS SECTORES MÁS VALORADOS

Un estudio realizado a nivel internacional para analizar el mercado laboral, antes, durante y tras la pandemia en ocho países, entre ellos España, apunta que el sector de la agricultura está entre los mejor valorados por los españoles, según las conclusiones del informe elaborado por Grupo Adecco. Según Asaja, un 64% de los encuestados afirma que, desde que comenzó la crisis, ve el sector agrario de forma más positiva. Otros sectores muy valorados por los españoles son el sanitario (79%) y los servicios de limpieza (73%).

Precios de productos agrarios y ganaderos

CEREALES Y GIRASOL

MERCADO DE SEGOVIA	Semana anterior	Variación	Semana actual
Trigo pienso 72 kg/Hl.	S/C	-	S/C
Cebada de 62 kg/Hl.	140	-	140
Centeno	S/C	-	S/C
Girasol	-	-	-

LONJA DEL EBRO	Semana anterior	Variación	Semana actual
Trigo pienso 72 kg/Hl.	180	2	182
Cebada de 62 kg/Hl.	154	-	154
Centeno	154	-	154
Girasol	-	-	-

GANADO VACUNO

MERCADO DE SEGOVIA	Semana anterior	Variación	Semana actual
Añojos Extra 270-320 kilos	3,57	-	3,57
Añojos Primera 270-320 kilos	3,45	-	3,45
Añojos Segunda 270-320 kilos	3,20	-	3,20

LONJA DEL EBRO	Semana anterior	Variación	Semana actual
Añojos Extra menos 280 kilos	3,65	-	3,65
Añojos Primera 281-320 kilos	3,53	-	3,53
Añojos Segunda 281-320 kilos	-	-	-

GANADO OVINO

MERCADO DE SEGOVIA	Semana anterior	Variación	Semana actual
Cordero lechal 10-12 kilos	4,55	0,35	4,90
Cordero pascual 12-15 kilos	-	-	-
Cordero grande 23-25 kilos	3,05	0,15	3,20

LONJA DEL EBRO	Semana anterior	Variación	Semana actual
Cordero lechal 10-12 kilos	4,40	0,30	4,70
Cordero pascual 12-15 kilos	-	-	-
Cordero grande 23-25 kilos	3,49	0,10	3,59

GANADO PORCINO

MERCADO DE SEGOVIA	Semana anterior	Variación	Semana actual
Graso +120 kgs.	1,37	0,02	1,39
Normal	1,31	0,02	1,33
Lechones de 20 kgs.	-	-	-

LONJA DEL EBRO	Semana anterior	Variación	Semana actual
Normal	1,328	-	1,328
Graso +120 kgs.	-	-	-
Lechones de 20 kgs.	47	-5	42

Caja rural de Soria



El consejero de Agricultura, Jesús Julio Carnero, junto al presidente de Asaja, Donaciano Dujo. /ICAL

Castilla y León aspira a la segunda mayor cosecha de cereal en los últimos 35 años

Agricultura eleva a 8,4 millones de toneladas la producción, que le reportarán 1.300 millones de euros con las actuales cotizaciones

VALLADOLID

Con una previsión de 8,4 millones de toneladas, la cosecha de cereal de invierno de este año en Castilla y León es la segunda mayor cosecha de los últimos 35 años, por detrás de la de 2008, que alcanzó un record histórico de 9,4 millones de toneladas, aunque ese año la superficie sembrada fue de 2,25 millones de hectáreas, frente a los 1,89 millones de esta campaña.

La producción de 2020 representa un incremento del 46 % respecto a la media de los últimos cinco años (5,75 millones de toneladas) y se sitúa 3,3 millones de toneladas por encima de la cosecha del año pasado (5,1 millones de toneladas), que en esa ocasión estuvo muy afectada por la sequía que se padeció fundamentalmente en el suroeste y centro de la Comunidad.

Esta cosecha afectará de una manera importante a la producción total de cereales de España, que se estima en esta campaña en unos 20,4 millones de toneladas, representando Castilla y León en torno al 40 %, de ahí la identificación de Comunidad como 'granero de España'. Los datos se dieron a conocer en la mañana de ayer en Cañizo de Campos, en la provincia de Zamora, por el consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús Julio Carnero.

Más del 40 % de la superficie de cereal de la Comunidad ya está recolectado y son Salamanca y Ávila las provincias donde más cosechó. Por cultivos, es la cebada, con más del 60 % de superficie segada, el cultivo más avanzado. De trigo cosechó en torno al 25 % del total.

La climatología juega un papel fundamental en cualquier tipo de explotación agrícola y, por supuesto, en la campaña de invierno del cereal. La meteorología del pasado mes de octubre, periodo en el que se comienza con la siembra, supuso un arranque cálido pero con precipitaciones, lo que favoreció la plantación del cultivo. Los siguientes meses, exceptuando enero, fueron lluviosos, lo que favoreció el nacimiento del cereal. Las primeras fases de su desarrollo estuvieron marcadas por el calor. La primavera también registró una climatología muy favorable, ya que contó con una alta pluviometría.

En general, las condiciones permitieron un buen desarrollo del cultivo de cereal, si bien el calor con la llegada de junio provocó una pérdida de producción respecto a la esperada. Aun así, la favorable climatología ha sido el factor determinante.

En cuanto a la superficie sembrada, en esta campaña las hectáreas ascienden a un total de 1,89

millones, un 4 % superior a la temporada anterior y similar a la de los cinco últimos años.

Por cultivos, la cebada es el cereal que más se sembró, con 884.000 hectáreas, y con una producción estimada de 4,1 millones de toneladas, un 74 % más que el año pasado. A esta, le sigue el trigo blando, con una superficie de 785.000 hectáreas y una producción prevista de 3,6 millones de toneladas, un 52 % más. Por su parte, la producción de avena se estima en 292.000 toneladas, la de centeno en 306.000 toneladas y la de triticale en 136.000 toneladas.

Asimismo, el rendimiento medio del cereal de invierno alcanzó los 4.450 kilos por hectárea, un 58 % más que la pasada campaña y un 44 % superior a la media de las cinco últimas. Esto supone el mejor registro de los últimos 35 años. Por su parte, la cebada obtuvo un rendimiento medio de 4.600 kilos por hectárea, un 61 % más que la campaña pasada y un 53 % más que la media de las cinco anteriores.

En términos monetarios, con las cotizaciones actuales, que tienen una tendencia a la baja, el valor estimado de esta producción se cifra en 1.300 millones de euros, lo que supone un incremento del 26,7 % respecto al valor medio de los últimos cinco años.

SALAMANCA

DETENIDO TRAS ATROPELLAR A UNA MUJER Y DAR POSITIVO EN ALCOHOL

La Policía Local de Salamanca detuvo a un hombre por un delito contra la seguridad vial tras atropellar a una mujer de 75 años en la glorieta del Quinto Pino, de la carretera N-620 en el polígono de Los Villares, y dar positivo en la prueba de detección de alcohol. Hasta el lugar se desplazaron agentes de la Policía Local y personal médico de Emergencias Sanitarias - Sacyl- que, tras atender a la mujer, determinaron su traslado en ambulancia de soporte vital básico al hospital Virgen de la Vega del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca. /ICAL



Alberto Guadarrama y Celiano García, ayer. /ICAL

VALLADOLID

MATARROMERA INSTALA PUNTOS DE RECARGA DE VEHÍCULOS ELÉCTRICOS

Bodegas Familiares Matarromera instalará 16 puntos de recarga para vehículos eléctricos en sus instalaciones de Valladolid, La Rioja y Orense. El director de Operaciones de Matarromera, Alberto Guadarrama, y el director comercial de Iberdrola en Castilla y León, Celiano García, fueron los encargados de rubricar el convenio. La alianza se concreta en la puesta en marcha de cargadores eléctricos de 22 kW, con acceso libre para todos los usuarios, en Matarromera y Emina (DO Ribera); Emina (DO Rueda); Carlos Moro (DO Rioja); Valdelosfrailes (DO Cigales) y Casar de Vide (DO Ribeiro). /ICAL

SEGOVIA

RESCATAN EN ARCONES A UN PILOTO DE ALA DELTA HERIDO AL DESPEGAR

Un varón, piloto de un ala delta, resultó herido a primera hora de la tarde de ayer al sufrir una caída cuando iniciaba la maniobra de despegue en la zona de vuelo de la Sierra Calva, en Arcones (Segovia). Una llamada solicitó asistencia médica para esta persona, que se encontraba consciente aunque con varios traumatismos, en una zona conocida como 'El sabinar', de difícil acceso para vehículos de tierra, informaron fuentes del Servicio de Emergencias de Castilla y León 112. En el lugar se asistió al piloto herido, al que se izó en una camilla hasta el helicóptero de rescate. /ICAL

BURGOS

LA REVISTA 'EUROMONEY' PREMIA A CAIXABANK POR SU LIDERAZGO

CaixaBank ha recibido el premio 'Excelencia en Liderazgo en Europa Occidental 2020' por la revista británica *Euromoney*, consolidándose como un banco líder en el continente por su compromiso con las personas y la sociedad en respuesta a la crisis. Los premios Excellence in Leadership, de nueva creación, reconocen a los bancos líderes en el mundo que han demostrado su compromiso para formar parte de la solución global frente a la pandemia, con medidas y ayudas destinadas a impulsar la recuperación. /ICAL